

## ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DEL CONSEJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA, CELEBRADO EL 8 DE NOVIEMBRE DE 2024

### Presidente

D. Antonio Huertas Mejías

### Vocales

D. Pedro M. Fernández Salguero

D. Francisco Álvarez Arroyo

D. Juan F. Panduro López

D. Agustín García García

D. Hernán Álvarez Gaitán

D<sup>a</sup>. Rosa Amo Cacho

D. José Pedro Catalán Durán

D. Valentín García Gómez

D. Manuel Herrero Sánchez

D<sup>a</sup>. Silvia Iglesias Gallego

D. Francisco M. Jiménez Camacho

D. Pedro Rosado Alcántara

D. Manuel J. González Andrade

### Secretaria

D<sup>a</sup>. M. Pilar Izquierdo Pérez

### Invitados

D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup>. Mercedes Rico García, Vicerrectora de Planificación Académica, invitada a los puntos cuarto y quinto del orden del día.

D<sup>a</sup>. María de Guía Córdoba, Vicerrectora de Investigación y Transferencia, invitada al punto séptimo del orden del día.

### ORDEN DEL DÍA

1. Informe del Sr. Presidente.
2. Aprobación, si procede, del Acta de la sesión del Pleno del día 5 de julio de 2024.
3. Aprobación, a propuesta de Consejo de Gobierno, de la participación de la Universidad de Extremadura en el Instituto Panda.
4. Emisión de informe, a propuesta de Consejo de Gobierno, de modificación de titulaciones.
5. Emisión de informe, a propuesta de Consejo de Gobierno, de títulos propios y formación permanente.
6. Aprobación, a propuesta de Consejo de Gobierno, de expediente de incorporación de remanentes.
7. Aprobación, a propuesta de Consejo de Gobierno, de la desafectación del dominio público y cesión de espacios a FUNDECYT-PCTEX mediante convenio específico para la promoción y apoyo a la puesta en marcha del Centro Ibérico de Investigación en Almacenamiento Energético.
8. Aprobación, si procede, de modificaciones presupuestarias del Consejo Social.
9. Designación de representante del Consejo Social de la Universidad de Extremadura en la Asamblea General de la Conferencia de Consejos Sociales del 21 de noviembre de 2024.
10. Informe del Plan Estratégico de la Universidad de Extremadura.
11. Ruegos y preguntas.

## DESARROLLO DE LA SESIÓN

### **1. Informe del Sr. Presidente.**

El Sr. Presidente da la bienvenida a los miembros del Consejo Social, confirma que hay quorum suficiente en segunda convocatoria y procede a informar sobre la publicación en DOE del 7 de noviembre del cese de D<sup>a</sup>. Ana Belén Valls y D<sup>a</sup>. M<sup>a</sup> José Nevado como miembros del Consejo Social y el nombramiento por designación de la Junta de Extremadura de D. José Pedro Catalán Durán, actual director de la Escuela de Administración Pública de Extremadura, y el nombramiento por designación de la Asamblea de Extremadura de D. Valentín García Gómez, que cuenta con una larga trayectoria política y sindical en la región.

El Sr. Presidente informa sobre el acto que el día anterior tuvo lugar en la biblioteca central de Badajoz, una charla-coloquio con la participación de Nuria Morales, cofundadora de Komvida Kombucha, y Jorge Luengo, ilusionista, dos destacados emprendedores extremeños para acercar el mundo del emprendimiento y liderazgo a nuestros jóvenes. Continúa informando sobre el lanzamiento en septiembre de una nueva edición de la pre-incubadora, programa de emprendimiento financiado por la Dirección General de Empresa de la Junta de Extremadura; en octubre se puso en funcionamiento una nueva página web oficial de la UEx y del Consejo Social, visualmente más atractiva, accesible y segura; y en octubre se lanzó la II edición de Mentoring UEx.

### **2. Aprobación, si procede, del Acta de la sesión del Pleno del día 5 de julio de 2024.**

El Sr. Presidente somete a votación el Acta de la sesión del Pleno ordinario del 5 de julio de 2024 y por asentimiento unánime de los presentes se aprueba el punto segundo del orden del día.

### **3. Aprobación, a propuesta de Consejo de Gobierno, de la participación de la Universidad de Extremadura en el Instituto Panda.**

El Sr. Presidente cede la palabra al Sr. Rector que señala que la creación del Instituto Panda en Extremadura es una iniciativa de la Universidad de Extremadura y la Universidad de Educación de Chongqing (CHINA) con el objetivo estratégico de internacionalización que promoverá la colaboración académica y de investigación, especialmente en áreas como la salud, agroalimentación y tecnología. Los gastos del instituto estarán financiados por la Universidad de Educación de Chongqing y se establecerá una sede en Cáceres y otra en Chongqing.

D<sup>a</sup>. Rosa Amo solicita información respecto a la duración de las estancias del profesorado y estudiantado, a lo que el Sr. Rector responde que están previstas estancias por curso y estancias temporales por razón de la materia.

D. Pedro Rosado pregunta sobre la intención de contacto entre empresas de ambos países y el Sr. Rector responde que se tiene contemplado en una segunda fase la firma de convenios específicos por parte de las autoridades competentes.

Sin más intervenciones y por asentimiento unánime de los presentes se aprueba el punto tercero del orden del día.

Se realiza un cambio en la presentación de los puntos del orden día y se procede a debatir el punto sexto del orden del día

#### **6. Aprobación, a propuesta de Consejo de Gobierno, de expediente de incorporación de remanentes.**

El Sr. Presidente cede la palabra al Sr. Vicerrector de Economía, D. Agustín García, que indica que se trata de una modificación presupuestaria para incorporar remanentes de crédito del ejercicio anterior cuya propuesta se realizó en junio, cuyo importe asciende a 54.776.347,07€, y en su mayoría corresponde a proyectos de investigación con financiación afectada.

Sin más intervenciones y por asentimiento unánime de los presentes se aprueba el punto sexto del orden del día.

D. Agustín García se excusa y abandona la sesión.

#### **4. Emisión de informe, a propuesta de Consejo de Gobierno, de modificación de titulaciones.**

El Sr. Presidente invita a la Sra. Vicerrectora de Planificación Académica, D<sup>a</sup>. Mercedes Rico, a realizar la exposición del punto cuarto del orden del día. La Sra. Vicerrectora comienza su exposición indicando que se presentan modificaciones no sustanciales y algunas sustanciales, pero que éstas no afectan al título en sí, y que se han tratado en dos Consejos de Gobierno de junio y noviembre.

D. Hernán Álvarez pregunta sobre la adaptación del grado en información y documentación y la Sra. Vicerrectora informa que está pendiente de un cambio sustancial y pretende ser un título con itinerario dual.

Sin más intervenciones y por asentimiento unánime de los presentes se emite informe favorable del punto cuarto del orden del día.

**5. Emisión de informe, a propuesta de Consejo de Gobierno, de títulos propios y formación permanente.**

El Sr. Presidente cede la palabra a la Sra. Vicerrectora de Planificación Académica para que continúe con la exposición del punto quinto del orden del día. La Sra. Vicerrectora expone que, respecto a los títulos y formación permanente que se llevaron a Consejo de Gobierno de 18 de julio, se proponen 33 acciones formativas; en el Consejo de Gobierno de 8 de octubre se proponen 39 acciones formativas, y en el Consejo de Gobierno de 4 de noviembre se presentan 10 acciones.

Sin más intervenciones y por asentimiento unánime de los presentes se emite informe favorable del punto quinto del orden del día.

**7. Aprobación, a propuesta de Consejo de Gobierno, de la desafectación del dominio público y cesión de espacios a FUNDECYT-PCTEX mediante convenio específico para la promoción y apoyo a la puesta en marcha del Centro Ibérico de Investigación en Almacenamiento Energético.**

El Sr. Presidente cede la palabra a la Sra. Vicerrectora de Investigación y Transferencia, D<sup>a</sup>. María de Guía Córdoba que somete a consideración del Consejo Social la desafectación y cesión de espacios para el Centro Ibérico de Investigación en Almacenamiento Energético en la Escuela Politécnica de Cáceres.

Sin más intervenciones y por asentimiento unánime de los presentes se aprueba el punto séptimo del orden del día.

**8. Aprobación, si procede, de modificaciones presupuestarias del Consejo Social.**

El Sr. Presidente cede la palabra a D<sup>a</sup>. Pilar Izquierdo que presenta una propuesta para redistribuir el crédito que no se va a ejecutar a final de ejercicio. Explica que se encuentran disponibles 14.000€, inicialmente presupuestados para un estudio contribución socioeconómica de la UEx y 3.000€ en la evaluación de ANECA. Se propone destinar 14.000€ para ayudas sociales y 3.000€ a actividades de la Alianza Extremadura es futuro.

Por asentimiento unánime de los presentes se aprueba el punto octavo del orden del día.

**9. Designación de representante del Consejo Social de la Universidad de Extremadura en la Asamblea General de la Conferencia de Consejos Sociales del 21 de noviembre de 2024.**

El Sr. Presidente informa sobre la celebración de Asamblea General de la Conferencia de Consejos Sociales el 21 de noviembre. Por motivos de agenda no podrá asistir, por lo que propone que D<sup>ª</sup> Pilar Coslado representante al Consejo Social de la Universidad de Extremadura para esta sesión en particular donde se discutirá la actualización de los Estatutos de la Conferencia.

Sin más intervenciones y por asentimiento unánime de los presentes se designa a D<sup>ª</sup>. Pilar Coslado representante del Consejo Social de la Universidad de Extremadura en la Asamblea General de la Conferencia de Consejos Sociales del 21 de noviembre de 2024.

**10. Informe del Plan Estratégico de la Universidad de Extremadura.**

El Sr. Presidente cede la palabra al Sr. Rector que presenta el Plan Estratégico de la Universidad con 11 ejes estratégicos que engloban toda la actividad universitaria. El Plan ha sido coordinado por el Vicerrectorado de Calidad y Estrategia y ha participado todo el equipo rectoral. El documento ha sido sometido a consulta pública a la comunidad universitaria, recibiendo 63 aportaciones siendo la mayoría del Consejo de Estudiantes. Se llevará a Claustro el día 18 de noviembre para su debate y consenso.

D<sup>ª</sup>. Rosa Amo pregunta sobre el refuerzo de personal de administración y servicios para la atención a la internacionalización en el corto plazo, a lo que el Sr. Gerente responde que se tiene previsto transformar puestos de los centros para incluir el requisito de Idiomas y además impartir formación en Idiomas a todo el personal.

El Sr. Presidente comenta que se trata de un documento muy complejo y extenso y señala la importancia de establecer indicadores para medir la consecución de los objetivos.

D. Manuel Herrero felicita al equipo rectoral por la elaboración del documento en cuanto a su estructura.

D. Valentín García se suma a las felicitaciones y destaca la importancia de disponer una hoja de ruta.

## **11. Ruegos y preguntas.**

El Sr. Presidente solicita información al Rector sobre la situación de la financiación de la Universidad Extremadura. El Sr. Rector responde que se encuentran en negociaciones con la Junta de Extremadura. Se discute sobre la deuda acumulada y la necesidad de financiación para cubrir el capítulo 1 de personal, mencionando la gratuidad de matrícula y su impacto sobre la deuda. El Sr. Presidente señala que el Consejo es consciente del esfuerzo que la Universidad está realizando y que es necesario dejar constancia de los planes de trabajo de austeridad.

El Sr. Presidente cede la palabra a D. Francisco Jiménez que solicita información sobre la posición de la Universidad de Extremadura ante la posible implantación de universidades privadas en Extremadura y propone establecer un posible posicionamiento del Consejo Social. El Sr. Rector comenta que hay cuatro propuestas de anteproyectos de ley de universidades privadas en Extremadura, UNIDE, Universidad Europea, Universidad CEU Nuñez de Balboa y Universidad Abierta de Extremadura. Por parte de la Universidad de Extremadura se han presentado alegaciones en consulta pública con informe negativo. El Sr. Presidente propone que cada colectivo reflexione para una puesta en común.

El Sr. Presidente cede la Palabra a D. Hernán Álvarez para informar que se ha puesto en marcha desde la Alianza “Extremadura es futuro” un plan de dinamización de la vida cultural de los estudiantes denominado “Vive la UEx”. A través de ella se ha realizado una actividad de participación de estudiantes en la revisión del Plan Estratégico y se está organizando una carrera solidaria para ayudar a las víctimas de la DANA en Valencia.

El Sr. Presidente cede la palabra a D. Manuel Herrero que solicita información sobre la puesta en marcha del programa Alumni. El Sr. Rector informa que se ha incorporado una persona en el programa y que el Vicerrectorado de estudiantes, empleo y movilidad que está trabajando en su desarrollo.

El Sr. Presidente agradece la asistencia a los miembros y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11:44 horas, de lo que doy fe como Secretaria y rubrico.

VºBº



Antonio Huertas Mejías  
Presidente

M<sup>a</sup>. Pilar Izquierdo Pérez  
Secretaria